

Pese a que la medida constitucional comenzó a regir la tarde del martes, el despliegue de las FFAA. no inició hasta pasado el mediodía de ayer desde la Base Naval de Talcahuano.

Por Karlyng Silva Leal  
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

Un dificultoso inicio tuvo la implementación del estado de excepción en las provincias de Biobío y Arauco por diversos cortes de ruta que se generaron en la zona sur de la Región y la falta de espacios habilitados para mantener a las FFAA. que se desplegarán por el territorio durante los 15 días que tendrá vigencia la medida constitucional que comenzó a regir este martes.

Ya que el despliegue de las FFAA. no tuvo la misma partida desde la Base Naval en Talcahuano, en comparación a la que se desarrolló en La Araucanía por parte del Ejército desde temprano en la mañana, la delegada regional, Daniela Dresdner indicó que el despliegue se haría efectivo durante las horas de la tarde.

"Acá hay condiciones distintas (a las de Temuco) puesto que la base de la Armada está lejos, específicamente de la provincia de Arauco y, por lo tanto, toma un poco más de tiempo. Pero eso ya es algo en lo que se está avanzando y se están resolviendo todos los temas logísticos y la instalación va", explicó Dresdner.

Diario El Sur consultó con la Armada sobre si habría una declaración respecto al despliegue de las FFAA. en el territorio, ya que el contraalmirante Jorge Parga asumió como jefe de la Defensa, a lo que se indicó que por el momento no se referirían al tema.

**DESPLIEGUE OPERATIVO**

Pasadas las 13 horas, una serie

El delegado de Arauco, Humberto Toro, explicó que el despliegue de las FFAA. coordinado con Carabineros podrá verse desde esta madrugada en la provincia

# Se registraron incidentes en la Provincia de Arauco

## Problemas logísticos y cortes de ruta marcan el inicio del estado de excepción en la zona



Los efectivos y equipos de las FFAA. se desplegaron a las provincias de Biobío y Arauco durante la tarde.

**FISCALÍA NOMBRA A PERSECUTORA PREFERENCIAL**

El fiscal nacional Jorge Abbott designó como persecutora preferente que tendrá dedicación a la investigación de causas asociadas a robo de madera en la Macrozona Sur, a la fiscal regional del Biobío, Marcela Cartagena, cuyo último caso a cargo que más ha destacado por su complejidad es el del menor Tomás Bravo. La designación responde a la solicitud que el Ministerio del Interior realizó a la Fiscalía para dedicar un fiscal preferente a las investigaciones complejas relacionadas a las organizaciones criminales que afectan a las provincias de Biobío, Arauco y La Araucanía.

de vehículos salieron desde la Base Naval en Talcahuano para movilizarse hacia los territorios bajo estado de excepción. En el caso de la provincia de Biobío, los vehículos y el contingente llegaron pasadas las 16 horas al Destacamento de Montaña de Los Angeles, mientras que a una hora similar llegó el personal hasta la comuna de Los Álamos en la provincia de Arauco, donde está instalado el COP de Carabineros con los medios blindados.

Al respecto, el delegado de dicha provincia, Humberto Toro explicó que "se están instalando y a partir de ello iniciará el despliegue que estratégicamente ha diseñado en este caso el contraalmirante, su equipo y Carabineros sobre cuál será el procedimiento, dónde se instalarán en las rutas y los recorridos, los puntos fijos, lo que ya es parte de la estrategia militar. Hoy es instalación (ayer) y luego va la operatividad e incluso seguramente en la madrugada (de hoy) ya se podrá ver cuál es el proceder".

Sobre esta implementación, Cristián Peña, alcalde de Lebu y presidente de Arauco 7, sostuvo que "la labor principal del gobierno es devolver la seguridad a las personas y, para ello, el estado de excepción, si se utiliza bien y de forma eficiente, será una herramienta que puede ayudar a bajar los niveles de violencia que existen hoy en el sur de la provincia de Arauco. Eso sí, el estado de excepción por sí solo que es una medida de fuerza no va a solucionar el problema de Arauco".

**CORTES DE RUTAS**

Desde la tarde del martes se registraron cortes de tránsito con árboles en distintos puntos de la Ruta P40 que une a las comunas de Arauco y Lebu. Según detalló Toro, esta situación se produjo como una respuesta a los constantes controles que Carabineros mantuvo durante los últimos días y que el lunes permitió la detención de personas e incautación de vehículos por el delito de robo de madera en el sector de Yani.

**2**

rutas en la provincia de Arauco registraron cortes en las vías que conectan las comunas de Arauco - Lebu y Cañete - Tirúa

**Estado de excepción**

La medida es el tercer eje del plan Buen Vivir que impulsa el gobierno para solucionar los conflictos y la violencia que aqueja a la Macrozona Sur.

"Concurrimos con carabineros con la disposición de despejar, lamentablemente el clima no nos ayudó mucho, se oscureció, la niebla impedía la visualización, y eso era muy riesgoso. Podíamos despejar igual con carabineros quizás con ingreso, pero lo más probable es que estuviesen al interior de la ruta los sujetos portando armas, que pudieran ponerse a disparar y eso originaba a juicio nuestro una situación de temor en la comunidad", explicó sobre la decisión de mantener el corte hasta la jornada de ayer.

Otro corte que tuvo lugar en la jornada fue en el sector de Antiquina en la ruta P72s que conecta Cañete y Tirúa. Toro detalló que allí "tuvimos un enfrentamiento de grupos armados en contra de carabineros, pero al final se pudo despejar".

Hacia el final de la jornada en el lugar no se pudo sacar un camión que había sido siniestrado hace unos días y dos camionetas también quemadas por falta de maquinaria pesada para el arrastre, pero quedando todas las rutas operativas.